



## Antrag zur Ortsbeiratssitzung am 27. September 2023 *Denkmalgerechtere Gestaltung des Fischtors*

Die Pflege des Stadtbilds ist ein wichtiges und regelmäßiges Anliegen des OBR. Diesmal gilt unser Interesse dem Fischtor:

Dessen südlich gelegener Zugang hat inzwischen durch die Erneuerung bzw. Ergänzung der beiden halbhohen Pfeiler seine symmetrische Torsituation wiedererlangt. Der nun fertiggestellte, die südliche Flanke markierende Pfeiler konnte mit dem kunstvoll gefertigten Original des Pinienzapfens gekrönt werden, der in einem Lager der Stadt aufbewahrt worden war.

Das einladende Gesamtbild dieses Zugangs zum Ufer wird allerdings durch folgende Elemente, die die Perspektive in dieser Denkmalzone erheblich beeinträchtigen, gestört:

- Hinweisschild auf die dort beginnende Fußgängerzone unmittelbar neben dem südlichen Pfeiler
- Die dort angekettete Mülltonne
- Die großflächige Beschilderung für die Schifffahrt am Ende der Blickachse

Daher fordert der OBR die Verwaltung auf, den einladenden Charakter dieses „Portals“ zum Ufer schrittweise denkmalgerecht zu optimieren:

1. Entfernung der Mülltonne, Ersatz durch einen oder zwei große Müll-Haie an einer geeigneteren Stelle in der Nähe
2. Ersatz des Hinweisschildes „Fußgängerzone“ durch Poller um gleichzeitig zu verhindern, dass motorisierter Verkehr diese Zufahrtsmöglichkeit zum widerrechtlichen Parken vor dem Bereich Rathausparkhaus zu nutzen
3. Kontaktaufnahme mit der Wasser- und Schifffahrtsdirektion, mit dem Ziel, für die die Schifffahrt betreffende Beschilderung einen diese Denkmalzone weniger störenden Platz zu finden

